

LA TOLA

SEMANARIO DE LOS ESTUDIANTES DE ALQUIFE

Nº 2 21 JULIO

EDITORIAL

Estamos ya en marcha, amigos, ahora ya estudiantes-mineros. Hemos triunfado sobre el agotamiento de los primeros días y ahora la sangre nos bulle bajo el sol y las llagas ya se nos hacen callos. Tenemos la cabeza pesada, pero nuestros músculos se han endurecido, y cuando erguimos el cuerpo sentimos el airecillo de Dios y lo bueno que es ésto, poder tener el cuerpo erguido. En la mina empezamos ya a acostumbrarnos al duro trabajo cotidiano, a la luz de un agonizante carburo, o bajo los rayos de un sol abrasador.

Estamos conociendo a España, porque España no está en los libros de texto, España es ésto que tenemos delante, quizás por primera vez. Porque España son estas tierras que rodean nuestro Campo de Trabajo de Alquife. España son estos hombres con que convivimos y con los que trabajamos hombro con hombro. España son, sencilla y realmente, estos hombres con los cuales estamos viviendo y trabajando. Ellos son su base. Lo demás, cuento.

Bueno es pues que conozcamos a sus hombres y a sus tierras, a lo que ella es por debajo y por encima de todos los discursos y de toda la cháchara. Y como ésto, al fin y al cabo también son palabras, terminemos con ellas y volvamos la cara a lo que nos está rodeando durante este tiempo en el que estamos en el Campo de Trabajo.

Estamos en España y entre españoles, quizá una de las primeras veces. La estamos conociendo. Alegrémonos. Adelante en el trabajo. Y que cuando volvamos a casa, el recuerdo de este pueblo de Alquife nos sirva de feliz recuerdo y de estímulo en nuestras futuras actividades.

EL JEFE DEL S.U.T. DE ALQUIFE



S.U.T.

CARTA ABIERTA DE DON JAVIER, PARROCO DE ALQUIFE, A LOS ESTU-
DIANTES DEL SUT.

Mis queridos amigos: Mi mejor saludo para todos. Hace algunos días que os encontráis en Alquife. Pero mucho antes de vuestra llegada, Alquife os esperaba. Y casi se nos hacía larga la espera.

Desde que empezasteis a venir a este Campo de Alquife, los estudiantes del S.U.T., Alquife sintió simpatía por los estudiantes y creo que los que por aquí pasaron, sienten simpatía por Alquife; el cariño y el amor son mutuos, y el corazón de los estudiantes y el de Alquife se han comprendido y de esta comprensión nació el amor.

No olvidéis que Alquife ha sabido y sabe corresponder al sacrificio que para vosotros supone el dejar vuestros hogares, el menguar las tan ansiadas vacaciones después del casi interminable curso, para venir en estos días calurosos de Julio a convivir con nosotros y trabajar con nuestros buenos mineros.

Venís porque sois jóvenes cargados de ilusiones. Venía a llenar un sedeo de vuestros ardientes corazones. Y porque sois y os habeis sentido capaces de más, por eso estais trabajando en Alquife. Habeis llorado más de una vez, la ramplona vulgaridad de algunas vidas superficiales e intrascendentes de vuestros compañeros de estudio y vosotros habeis querido lanzaros a la aventura de convivir y palpar con vuestra propia experiencia la dura vida del trabajador, del que tanto se habla y tan poco se conoce. Por eso estais tambien en Alquife.

Quiera Dios que vuestra estancia entre nosotros llene todas vuestras ilusiones. Pero no olvidéis, queridos amigos, que Alquife tambien tiene puestos sus ojos en vosotros y busca algo que cambie la monótona vida de un pueblo. ¿Quedaremos defraudados? Creo que no. Os he tratado, y tengo que deciros que sois unos dignos embajadores del mundo de la ciencia al mundo del trabajo.

Y nada más por hoy. Sabed que todos estamos dispuestos a ayudaros, y nuestro mayor y único deseo es que lo mismo que pasa en las batallas, pase entre nosotros; todos unidos para conseguir la victoria. Pero que esta unión de ahora no se disuelva cuando cada uno marche a su hogar, sino que bajo la bandera del SUT y la de Alquife siempre exista la unión, el cariño y la simpatía.

Os encomienda ante el Señor,

JAVIER GALINDO .- PARROCO/

LA DANZA

Una castañuela surge
En la penumbra de un alma
Y dos pies trenzan alegres
Plateros scas onramadas.
Los ojos sobrios de luz
Contemplan, mística ansia
Horizontes infinitos
De Andalucía... una lágrima.
Al aire pide armonía
Y en la ductil elegancia
De tu cuerpo, se deshoja.
Y un suspiro se desgrana
En arpegios de armonía
Ebrios de amor, de nostalgia.

Tu silueta en brumas, vira
Y la quilla de tu car a
Corta lirios prematuros
En tu decembrina fragua
Del dandar, guerrera liza
Con laxi tud de borrascas.
La danza, canción eterna
Con eco de lontananza

Forman al batir gaviotas
Sus humanizadas alas

Juan Félix DE PAZ

HOY, PARTIDO DE FUTBOL

Hoy, Domingo, a las seis y media en el Estadio Municipal de Alquife se celebrará un partido de fútbol entre las selecciones de lla Mina de Arriba y la de Abajo. En ambos equipos jugarán mineros y estudiantes. Este partido servirá para seleccionar y poner a punto el equipo que disputará la Copa donada por el SUT a un equipo de fuera.

NECESITAMOS COLABORACION

LA TOLVA es el Semanario de los estudiantes de Alquife, en el que se pretende recoger las inquietudes de todos: por eso, rogamos la colaboración, no solo de los estudiantes sino tambien de vosotros, mineros, con quienes hemos venido a pasar una temporada. Todo nos vale.

GENTE NO SE ANIMA A ESTER
ESTERLAS CHARLAS - dice HÉCTOR

José Héctor Fernández, organizador de las Charlas de Extensión Cultural, quiere hablarnos de esta misión que le ha sido encomendada.

- ¿Quién es el organizador de esta serie de Charlas?

- Como grupo de Extensión Cultural, reconocido por el Ministerio de Educación Nacional somos nosotros los encargados de organizarlas; a mí me tocó esa china.

- ¿Temas objeto de Charlas?

- Muy variados; al lado de folclóricos, los hay culturales, agrícolas, médicos, veterinarios etc. de desarrollados por aquellos estudiantes que, por razón de sus estudios, son los más aptos para ello.

- ¿Desde cuando se dan Charlas?

- Este año es el primero; además de este Campo, posiblemente, con un poco de suerte las estarán dando en la Duro-Belguera, Moncabril y Nueva Umbría.

- ¿Como las ha acogido Alquife?

- Con gran frialdad, hasta el punto que a la de Minería no llegaron a ó los asistentes.

- ¿A que es debido?

- Quisiera que fuese debido a un fallo de nuestra propaganda, porque entonces podríamos poner los medios para remediar esta frialdad; desgraciadamente, me veo obligado a culpar de indiferencia al público.

- ¿Crees que el tema de Minería tenía mucho aliciente?

- El que más, puesto que las condiciones de otras minas son muy distintas de las de aquí. Y en cuanto a la segunda parte, más aún todavía, puesto que a todos gusta saber lo que se hace con el mineral extraído por sus propias manos.

- ¿Diferencias entre estas minas y las que conoces?

- Conozco minas de carbón: son de capas muy estrechas, lo que hace que el trabajo sea más penoso. No se puede alumbrar con carburo, por el peligro de explosión del grisú y del polvo de carbón.

- ¿Por qué el polvo de carbón?

- Porque, por diversas circunstancias puede inflamarse y explotar.

- ¿Que te parece el mineral extraído de estas minas?

- He visto una nota de su análisis: es muy rico, e inmejorable para obtener un acero de calidad.

- ¿Que tal los mineros?

- Son de las personas más sencillas y buenas que conozco.

LOS ESTUDIANTES TRABAJAN TODO LO QUE PUEDEN - dice ALICIA /

Hoy se asoma a nuestro vantanal una persona que puede decir muchas cosas: Ana Salmerón, cariñosamente llamada Amaica es un poco abuela de los estudiantes. Es a ella, pues a quien hacemos nuestras preguntas.

- ¿A cuantas promociones de estudiantes conoció aquí?

- He servido vino a las tres que vinieron hasta ahora.

- ¿Cual de las tres fué la mejor?

- Esta aún no la conozco bien; de las otras, mejor la del primer año por quien fui considerada casi como madre.

- ¿Por qué eso?

- Los guardaba el dinero, la merienda y todas sus cosas.

- ¿Que le parecen los estudiantes, "como estudiantes"?

- Son buenas personas, y sobre todo, muy alegres.

- ¿Y como obreros?

- Trabajan todo lo que pueden; -me daba lástima verlos ir llegando tras un trabajo al que no están habituados.

- ¿Cuales fueron los más alegres en los Campos anteriores?

- En el primero, Emilio, el maestro.

En el segundo Carlos, animador de todas las fiestas organizadas; y en general, todos.

- ¿Cree que mejora la organización del Campo?

- Ya lo creo; recuerdo como en el primer año dormían en la cocina y comedor, utilizando ladrillos como almohada; hoy ya tienen muchas más comodidades.

- ¿Alguna anécdota de estudiantes?

- Muchas; recuerdo cuando a la Reina le dejaron sin tortilla, y en cambio, le dejaron un vale; también, cuando a la puerta de mi casa, con el humo de un carburo, escribieron:

Pensión "La Estrella"

Mucha fanfarria

Y poca paella

¿Pues no eran exigentes que digamos.

TEHOC HAMEI

- ¿Quieres decir algo más?

- Si; saludar a M.A., mi "madrina de Guadix.

- Cuéntanos una anécdota del Campo.

- En las duchas, tenemos un compañero y yo la toalla a medias; y, cosa curiosa, siempre la encuentra mojada cuando sale del trabajo.

- ¡Eres jugador ventagista: para algo eres Facultativo.

Antonio VELLOSO

N U E S T R A S A C T I V I D A D E S

EN LA PASADA SEMANA

En esta primera semana, en la que reinó el natural despiste existente en la puesta en marcha de cualquier actividad, nuestra actuación, aparte del trabajo en la mina, ha sido la siguiente:

DOMINGO.—Salida del primer número de LA TOLVA. Entrenamiento de fútbol, previó al encuentro con un equipo de la localidad, en el que se disputará una Copa donada por el SUT.

LUNES.— Sesión de cine educativo, para los niños, en Los Pozos.

MARTES.— Asistencia a la Procesión de Nuestra Señora del Carmen, por lo que no se pudo celebrar la primera Charla, para hombres.

MIÉRCOLES.— Primera Charla para hombres, sobre "Minería en España, y procesos de la fabricación del hierro y del acero, en el Hogar del Minero. Gran Kermesse nocturna en Los Pozos, con baile y una serie de graciosos Concursos: bailes de la patata, del carburo, de la escoba, etc.

JUEVES.— Sesión de Cine, para niños, en Alquife.

VIERNES.—Primera Charla para mujeres. Emisión radiofónica EL LEGON, por Radio Guadix.

SABADO.— Charla para hombres, sobre Canto Flamenco.

PERDIGONADAS DEL CAMPO DEL SUT

Alguien colgó el carburo de un cable. Y se electrizó tan potentemente que parecía un avión de propulsión, por la velocidad con que salió galería adelante. Vaya reflejos, eh Celestino ?

.....
La cama es dura, por lo que no conviene llegar a ella con el estómago muy lleno : ¿ Será éste el motivo por el que alguno haya dejado de cenar en cierto día en que, parece ser se les paró el reloj?

.....
No falta quien carga sus vagones a una velocidad endiablada, y total, ¿Para qué?. Para, a pesar de ello encontrar mojada la toalla en las duchas. Antonio: Hay que andar más ligero.

.....
De conferenciantes tristes, solus et aburridus... liberamus, Domine.

.....
El cuentakilómetros de la "bici"

EN LA PROXIMA SEMANA

En la semana que empieza este Domingo, nuestra actividad, Dios mediante, será la siguiente:

DOMINGO.—Salida del número 2 de LA TOLVA. Sesión de Cine para los niños, en Alquife. Partido de fútbol entre las selecciones de la Mina de Arriba y la de Abajo. Cada uno de los equipos, estará formado por mineros y estudiantes.

LUNES.— Salida de los Murales EL CARBURO, en la entrada de las dos minas. Charla para hombres sobre el tema " La Iglesia y el trabajador"

MARTES.— Charla para mujeres, en el Hogar del Obrero.

MIÉRCOLES.— Fiesta del " Paso del Ecuador" en la Plaza de Alquife, a la luz de una hoguera: en ella habrá una serie de interesantes concursos, que aseguramos harán reír a los asistentes.

JUEVES.— Salidadel Número 3 de LA TOLVA. Gran Fiesta para niños, en el Campo de Fútbol de Los Pozos

VIERNES.— Cambio de murales. Charla para hombres. Emisión radiofónica EL LEGON, a las 3, por Radio Guadix

SABADO.— Habrá una interesante Sesión de Cine para niños, en las Escuelas de Los Pozos y grabaciones en cinta magnetofónica.

EMISION RADIOFONICA "EL LEGON"

Los estudiantes de Alquife, seguimos nuestra marcha en la labor emprendida. Hemos creado la Emisión Radiofónica " EL LEGON", que se radia todos los viernes en la Emisión de sobremesa de Radio Guadix. En esta Emisión, se recoge un bosquejo de todo lo que ocurre en el Campo. Hasta la fecha, han sido tres las Emisiones efectuadas.

.....
de Mr. Bounet (el francés), marca la bonita suma de 21.682. ¡Verguenza le había de dar a Bahamontes

.....
Hay más de un componente del Campo que no supo de calabanas en bailes hasta la noche de la gran Kermesse de Los Pozos. ¡ Caramba con las andaluzas !

.....
Saludamos a los Universitarios en los Campos de la Duro-Felguera, Nueva Umbria, y Moncabril, que suporemos estarán llevando a cabo una extensión Cultural.